

Día del Politécnico

El Instituto Politécnico Nacional se instaura, el 1º de enero de 1936 por el entonces presidente de la República Mexicana, General Lázaro Cárdenas del Río. El IPN en nuestro país, es una de las instituciones más reconocidas de enseñanza: media superior, superior, de postgrado, de investigación científica y tecnológica.

Es por este motivo que el Consejo General Consultivo del Instituto, desde 1980, acordó establecer la celebración. **-DÍA DEL INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL-**, el 21 de mayo de cada año. Así, en 1982 una Comisión del Consejo General Consultivo, tipificó debidamente las distinciones otorgadas para honrar el Mérito Politécnico. Se estableció, en honor al natalicio de Lázaro Cárdenas en Jiquilpan Michoacán, día 20 de mayo de 1895. Además, conmemora el fallecimiento del ingeniero Juan de Dios Bátiz Paredes ocurrido el 20 de mayo de 1979. Ambos personajes fundadores del IPN.

De principio, la celebración representa y enaltece "el trabajo de Cárdenas en pro de la reconstrucción del México postrevolucionario, ligado a sus preceptos de soberanía y nacionalismo, dirigido las clases sociales menos favorecidas. Destaca la importancia y necesidad de: "la educación técnica, la educación superior, la ciencia y la tecnología, como palancas del desarrollo nacional".

Desde hace 40 años se instituyó la entrega de preseas para "*premiar a los mejores elementos de esta comunidad*", distinguidos por su esfuerzo, dedicación al trabajo y perseverancia en prestigio del Instituto. Simboliza la lucha y el trabajo de generaciones politécnicas, de hombres y mujeres que han dado continuidad a la obra iniciada por los fundadores. Por tal motivo cada año, se entrega: la *Presea Lázaro Cárdenas* como máximo galardón a los politécnicos más sobresalientes. Distingue a los integrantes de la comunidad identificados con las causas y finalidades de la Institución, reconociéndose su desempeño y entrega a la superación de la sociedad mexicana.

En la normativa para el otorgamiento de las distintas preseas al mérito politécnico, se incluyen: profesores, investigadores, estudiantes distinguidos, y autoridades superiores. Entre las distinciones otorgadas, en primer lugar está la Presea Lázaro Cárdenas. Además, la Presea Juan De Dios Bátiz, por 30 años en el servicio docente; la Presea Carlos Vallejo Márquez, por 50 años de antigüedad en la enseñanza. Además, el Grado Doctor Honoris Causa; el

Diploma Maestro Emérito; el Diploma de Maestro Decano; el Diploma de Maestro Honorario. El Diploma de Eficiencia y Eficacia al personal de apoyo a la educación. Así mismo, otorga reconocimiento a politécnicos destacados en la Cultura y el Deporte.

El día del Politécnico es un evento que promueve la identidad en la comunidad en todas sus Escuelas, Centros y Unidades.

En esta fecha, el Instituto difunde sus aportes a la sociedad, al conocimiento, el desarrollo y sus grandes contribuciones. Se engalana en promover y difundir sus símbolos de identidad como son; el escudo, el lema, la letra y la música del himno politécnico, la porra, la mascota y el Decálogo. Insiste en recordar a los creadores de estos símbolos y darlos a conocer a las nuevas generaciones.

Al mismo tiempo, en esos días de gloria, impulsa actividades culturales, deportivas, la convivencia en la comunidad promueve la identidad reflejada en su entusiasmo al entonar con orgullo la porra, en todos y cada uno de los eventos de cualquier índole: directivos, ceremoniales, educativos, académicos, deportivos, culturales y políticos a lo largo y ancho del País.

“LA TÉCNICA AL SERVICIO DE LA PATRIA”

A handwritten signature in dark ink, featuring a large, stylized initial 'R' that loops back and underlines the rest of the signature.

Dra. Rosa Isabel Ochoa Báez
Decana del CICIMAR-IPN

La Paz, B.C.S. a 21 de mayo de 2025.